

[Accueil](#) > Santé

Rhône

Infections ostéo-articulaires : Lyon devient le centre expert national pour la phagothérapie

Le centre de référence des infections ostéo-articulaires complexes, basé aux Hospices civils de Lyon, va centraliser toutes les demandes concernant ce traitement de dernier recours, utilisant des virus contre des bactéries résistantes.

Le Progrès - 23 févr. 2023 à 17:51 | mis à jour le 23 févr. 2023 à 18:08 - Temps de lecture : 2 min

 | 

Préparation sous un poste de sécurité microbiologique d'un cocktail personnalisé de bactériophages. Photo fournie au Progrès / Tristan FERRY

Le centre de référence des infections ostéo-articulaires complexes (Crioa) de Lyon, basé aux Hospices civils de Lyon, s'est vu confier, par le ministère de la santé, le 1^{er} janvier et pour une durée de 18 mois, la mission de « centraliser les demandes d'avis concernant les thérapies antibactériennes non conventionnelles, dont la phagothérapie » dans le traitement des infections ostéo-articulaires (IOA), selon une instruction publiée le 16 février au Bulletin Officiel Santé.

Le centre lyonnais conforte ainsi sa position de leader dans [ce traitement de dernier recours](#), utilisant des virus pour détruire certaines bactéries résistantes. A jour, le Crioa a traité 54 patients à titre compassionnel et 5 patients ont été inclus dans l'essai thérapeutique PhagoDAIR I.

À lire aussi :

[>> Limiter les antibiotiques : « La phagothérapie, une piste prometteuse »](#)



Évaluation au bout de 18 mois

Cette mission vise à « sécuriser le recours à ces modalités de traitement encore peu évaluées ».

Le centre devra mettre en place « une réunion de concertation pluridisciplinaire nationale », réunissant infectiologues, chirurgiens orthopédiens et biologistes, afin de « garantir un niveau d'expertise optimal et donc le recours maîtrisé à ces produits de santé, gage d'une évaluation de qualité de la prise en charge ».

Le centre lyonnais doit désormais « juger de la possibilité ou non d'inclusion dans un des essais cliniques ouverts » et d'« orienter vers une autorisation d'accès compassionnel de bactériophages » ou vers une autre thérapie non conventionnelle à disposition des équipes médicales.

Le centre expert soutiendra ensuite les autres équipes dans la mise en œuvre des traitements par phagothérapie. Il existe actuellement neuf centres coordonnateurs dans la prise en charge des infections ostéo-articulaires complexes et 21 centres correspondants.

Une évaluation sera réalisée au bout des 18 mois.

Santé Lyon +

À LIRE AUSSI

Taboola Feed

Un fermier retrouve une vache perdue depuis 8 mois – Lorsqu'il s'approche, il reçoit la surprise

mediatechnologygroup | Sponsorisé

Devis en ligne

Protégez votre maison la nuit (diagnostic gratuit)

Verisure | Sponsorisé

Devis en ligne

Une jeune marque suisse change le visage de l'horlogerie traditionnelle

CODE41 | Sponsorisé

En savoir plus



Cette pompe à chaleur fait trembler les fournisseurs de chauffage !

Économie de chauffage | Sponsorisé

Lire la suite



Une famille a acheté un chien mignon, mais quand le vétérinaire l'a vu, il a contacté la police

mediatechnologygroup | Sponsorisé

Le prix des maisons de retraite de luxe à Lyon pourrait vous surprendre

Maison de retraite | Liens de recherche | Sponsorisé

En savoir plus

Confirmation des informations concernant le mari d'Anne-Claire Coudray

Slogan Live | Sponsorisé

En savoir plus

